
 

 

WfB-Fraktion 

 
 

Bremerhaven, 27.01.2025 
 

A n f r a g e  -  N r . StVV - AF 1/2025 (§ 38 GOStVV) 

für die Sitzung der Stadtverordnetenversammlung am 20.03.2025 

Beratung in öffentlicher Sitzung: ja Anzahl Anlagen: 0 

 
Müllverbrennungsanlage Bremerhaven (WfB Fraktion) 
 
Aufgrund der Finanziellen Situation unserer Stadt und einigen Medienwirksame Ereignissen 
in der jüngeren Vergangenheit ( u.a Hafenmole)sind wir der Ansicht das sich keine weiteren 
Negativschlagzeilen durch eventuelle Versäumnisse wiederholen sollten. 
Beim Thema UMWELT schon mal gar nicht. Die Anfrage lautet. 
 
Wir fragen das Magistrat: 
 
1.Gibt es Aktuell Wartungsstau bei der Müllverbrennungsanlage oder Teilen der gesamten 
Anlage oder gibt es arbeiten die aktuell aufgrund von fehlenden Finanzen nicht durchgeführt 
werden? 
 
1.1Wenn ja, welche Arbeiten sind betroffen und werden aktuell nicht durchgeführt? 
 
2.Wurden in den letzten 10 Jahren die vorgeschriebenen Grenzwerte welche die Müllverbren-
nungsanlage einhalten muss überschritten? 
 
2.1 Wenn ja, wie oft und warum wurden die Grenzwerte überschritten und wäre dies vermeid-
bar gewesen? 
 
3.Wie groß ist das Einzugsgebiet des Abfalls welches in unserer Müllverbrennungsanlage 
Verbrannt/entsorgt/Recycelt wird? 
 
3.Rechnet sich die Müllverbrennungsanlage für die Stadt oder schreibt sie sogenannte rote 
Zahlen? 
 
4.Wie ist die prozentuale durchschnittliche Jahresauslastung der Müllverbrennungsanlage? 
 
5.Wieviel Energie wird durch unsere Müllverbrennungsanlage  gewonnen, oder anders ge-
fragt wieviel Energie gewinnt die Müllverbrennungsanlage durch die „ thermische Abfallbe-
handlung „ und wieviel Prozent sind  unvermeidbare Abwärme? 
 
6.Besteht die Möglichkeit durch den Einsatz modernster Technologie unsere Müllverbren-
nungsanlage noch effizienter zu machen und die vermeidbare Abwärme zu reduzieren? 
 
6.1 Wenn ja, wie hoch wäre die Investitionssumme und würde sich die Modernisierung lang-
fristig rechnen? 
 
7.Werden regelmäßig Brandschutzübungen durchgeführt? 
 
7.1 Wie viele  dieser Brandschutzübungen sind große Übungen/Großeinsätze  bei denen der 
Bevölkerungsschutz mit eingebunden ist? 
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8.Gab es seit Bestehen der Müllverbrennungsanlage Zeiträume an denen die Gesamte An-
lage ohne die Vorgeschriebenen Zertifikate oder mit Sondergenehmigungen betrieben 
wurde? 
 
8.1 Wenn ja, was war die Ursache dafür? 
 
8.2 Wenn ja ,wie lange waren die Zeiträume an denen die Müllverbrennungsanlage mit feh-
lenden oder Sondergenehmigungen betrieben wurde? 
 
8.3 Wie viele Einätze der Feuerwehren gab es in den letzten 5 Jahren in der Müllverbren-
nungsanlage, wie viele davon waren kleine und wie viele davon waren Großeinsätze und bei 
wie vielen Einsätzen war die Umwelt kurzfristig beeinträchtigt so dass die Bevölkerung ge-
warnt werden musste? 
 
 
 
WfB Fraktion 
Bianca Ax 

 


